ABC



ORIOL FERRUSOLA años.

DE CONSULTAS Y **AJUSTES**

ÍAS de ajustes presupuestarios y de esto se hablará durante tiempo. Advertir que, por extraño que parezca, ahora solo se habla de ello en Cataluña. Después del 22 de mayo ya verán ustedes. Comentar el curioso papel del partido socialista que en Cataluña exige que «nada de ajustes» y, desde Madrid, exige que el ajuste sea no del 10% si no del 20%. Triste papel cuando es también el Gobierno socialista quien incumple los pagos con Cataluña. Y todavía más triste porque se olvidan, los socialis-

TRIBUNA ABIERTA tas, de que la situación financiera de la Generalitat es también responsabilidad de quienes han estado al frente PUJOL del tripartito los últimos siete

Días también de consultas independientes sobre la independencia. Eso es lo que han sido, en esencia, las consultas que el último año y medio se han organizado en Cataluña. Consultas democrá-PRESUPUESTARIOS ticas, que han evidenciado malestar por el encaje de Cataluña dentro del Estado y que obligan a tomar nota a la clase política catalana y española.

De las consultas, el resultado es la participación -el 21,37% del censo electoral sólo en Barcelona ciudad- mucho más que el escrutinio. De nada sirve manipularlas y desprestigiarlas presentándolas como una acción promovida por los partidos. Ni CiU, en contra de lo que decía este periódico cuando titulaba «CiU se vuelca por la independencia», ni ningún otro partido han liderado ni organizado las consultas. Éstas han sido fruto de un movimiento cívico y

social y negarlo es negar la realidad: que en Cataluña hay un movimiento tectónico que afecta el sentimiento colectivo de pertenencia al país.

La participación en la consulta no era para nada homogénea. Era tan heterogénea como la misma sociedad e iba del sí al no y, entre sus síes, había desde el deseo del Estado propio hasta el hartazgo del Estado español y sus estrategias centralistas. Eran un grito de alerta de la sociedad hacia los poderes políticos y mediáticos, incluido este periódico que, en unos años, ha pasado de nombrar al President Pujol español del año, a sesgar negativamente en sus páginas, la realidad catalana y sus distintas reivindicaciones.

Destaquemos la capacidad de iniciativa de una sociedad como la nuestra y una madurez de la cual cabe tomar nota por su actitud de radicalidad democrática; no hay ni miedo a preguntar, ni miedo a responder.

ORIOL PUJOL PRESIDENTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE CIU Y SECRETARIO GENERAL ADJUNTO DE CDC